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令和４年第２回定例町議会は、６月１日から14日までの14日間開催されました。

2022.82

第２回定例議会報告

＜主な討論内容＞

反対
矢岡議員：認可外保育所の認可化。国で加速度的に進む出生数減少の中、50年を見据えた対象つ

くしんぼ保育所建設、現状８割が町外通所者。他と同様に町外からの需要が細れば、供
給の重複となる。４施設での現状の方が、長期的に見た時に倹約の観点から好ましい
し、好ましくない進取議案。また、先に論ずべきは、こどもの森の民間委託。単純では
ないかもしれないが、単純に考えて私の杞憂ではすまないと考え反対します。

賛成
向野議員：昨今のコロナ禍の影響も大きく、全国的に少子化が進むと予想される中、先日の執行部

の説明では本町に新しい認可保育所ができることにより、どのような影響が出るのか疑
問はのこりますが、認可に向けて進める中で本町にとって必要な形に近づく様担当課は
しっかりと指導していただく事を申し添え賛成します。

中家議員：わが町の入園児数は微増傾向にあるとのことですが、全国的には少子化が進むと予想さ
れてます。認可保育所がさらに必要かは疑問もありますが、各保育所がオリジナリティ
あるサービスを追求し町の保育レベルのさらなる向上に期待して賛成します。

山本議員：認可化移行支援強化事業、認可外保育所しか預けることができない利用者への配慮。ま
た少子化による事業者への理解を得ること。その上でこどもの森の保育施設も、時代に
合わせ民間への委託などの検討も行うべきとの意見を添えて賛成します。

	 歳入の主なもの
	 	 保育所等整備交付金	 ７,３７５万円
	 	 住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付事業費補助金	 ５００万円
	 	 低所得の子育て世帯に対する生活支援特別給付金事業費補助金	 ６３０万円
	 	 デジタル基盤改革支援補助金	 ９６０万円
	 	 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金	 ３,３８０万６千円

	 歳出の主なもの
	 	 コンビニ交付サービス導入業務委託料	 ６２７万円
	 	 住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金	 ５００万円
	 	 保育所施設整備費	 ８,２９６万８千円
	 	 低所得者世帯生活支援特別給付金	 ６３０万円
	 	 プレミアム商品券発行事業等助成金	 １,０００万円

令和４年度吉富町一般会計補正予算（第３号）について 可
決補正予算の追加	 １億７,７６５万３千円

予算総額	 ３６億７８２万７千円　

※討論なし

令和４年度吉富町水道事業会計補正予算（第２号）について
可
決

収益的支出の増額　４１２万４千円　総額　１億４,３９９万４千円
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※討論なし

※討論なし

固定資産評価審査委員会委員の選任について

繰越明許費繰越計算書について

繰越計算書について

繰越計算書について

経営状況の報告について（吉富町土地開発公社）

固定資産評価員の選任について

同
意

同
意

令和４年６月23日をもって、任期が満了する　西川	保	氏の後任として、
守口	三智男	氏を選任したいので、議会の同意を求めるものです。

令和３年度吉富町一般会計予算の繰越明許費を、翌年度に繰り越したので、報告がありました。

繰越事業名　　　
　●	町制施行80周年記念事業
　●	転入･転出手続きのワンストップ化対応改修事業
　●	住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金事業
　●	新型コロナウイルスワクチン追加接種事業
　●	農業農村整備事業（ため池劣化調査）
　●	町営幸子団地住戸改善等改修事業

令和３年度吉富町水道事業会計予算の繰越計算書について、翌年度に繰り越したので報告が
ありました。（配水管布設替工事請負費の繰越）

令和３年度吉富町下水道事業会計予算の繰越計算書について、翌年度に繰り越したので報告
がありました。（管渠築造工事請負費の繰越）

令和３年度吉富町土地開発公社の経営状況について、報告がありました。

職員人事異動で税務課長に異動があったので、前課長の後任として、現課長　
岩井	保子	氏を本町固定資産評価員に選任するため、議会の同意を求めるものです。
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第２回定例議会報告

※討論なし

※討論なし

新型コロナウイルス感染症の影響により収入が減少した被保険者に対する
国民健康保険税の減免の特例に関する条例の一部を改正する条例の制定に
ついて

吉富町国民健康保険給付費等支払準備基金条例の一部を改正する条例の
制定について

可
決

可
決



令和４年第２回臨時町議会が、５月27日開催されました。

町営別府団地の火災による損害の復旧工事を実施するため、一般会計予算に補正予算の必要
が生じましたが、一刻も早く工事に着手する必要があることから令和４年５月11日付けで、
７６４万５千円の増額補正予算を専決処分したので、法の定めるところにより議会に報告し、
承認を求めるものであります。

令和３年８月の人事院勧告に基づく一般職の職員の給与に関する法律等の一部を改正する法
律が令和４年４月に国会で可決、成立したことに伴い、一般職の職員の給与に関する条例の
一部を改正し、期末手当等の減額を行うものです。
※討論なし
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第２回臨時議会報告

※討論なし

※討論なし

※反対討論　岸本議員

専決処分の承認を求めることについて（令和４年度吉富町一般会計補正
予算（第１号）について）

令和４年度吉富町一般会計補正予算（第２号）について

令和４年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について

令和４年度吉富町水道事業会計補正予算（第１号）について

令和４年度吉富町下水道事業会計補正予算（第１号）について

専決処分の承認を求めることについて（吉富町税条例等の一部を改正す
る条例の制定について）

専決処分の承認を求めることについて（吉富町国民健康保険税条例の
一部を改正する条例の制定について）

承
認

可
決

可
決

可
決

可
決

承
認

承
認

歳入歳出予算の減額	 ９４７万１千円
歳入歳出予算の総額	 ３４億３,０１７万４千円

歳入歳出予算の減額	 ６万７千円
歳入歳出予算の総額	 ７億９,５５５万２千円

	 補正予算の主なもの
	 	 収益的支出	 ２９万９千円減額

	 補正予算の主なもの
	 	 収益的収入	 ５万３千円減額
	 	 収益的支出	 ５８万５千円減額

※討論なし

※討論なし

※討論なし



令和３年８月の人事院勧告に基づく一般職の職員の給与に関する法律等の一部を
改正する法律が令和４年４月に国会で可決、成立したことに伴い、本町も人事院
勧告に基づき、期末手当等の減額を実施するため、本条例の一部を改正するものです。

契約変更の必要が生じましたが、議会を招集する時間的余裕がなく、令和４年３月28日付
けで専決処分したので、法の定めるところにより議会に報告し、承認を求めるものです。

令和３年３月29日付けで、町議会の委任による専決処分をしたので、法の定めるところに
より議会に報告するものであります。

可
決
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第２回臨時議会報告

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

専決処分の報告について（令和２年度吉富町営幸子団地住戸改善・外壁等改修工事（１期工事）契約変更）

専決処分の報告について（令和２年度道路更新防災対策事業町道小犬丸界木線佐井川橋補修工事契約変更）

※討論なし

専決処分の承認を求めることについて（令和２年度吉富町防災行政無線
戸別受信機デジタル化更新工事契約変更）

承
認

＜主な討論内容＞

反対
山本議員：新型コロナ禍で地方自治体職員は感染の最前線での公務を続け、負担は計り知れない。この

本給与削減、減額への本条例改正案には正直納得できません。この１点において反対します。
岸本議員：今回、連動してなされる議員に関する減額には異論はありませんが職員に関しては、ラ

スパイレス指数が１００以下で、近隣自治体と比較しても低い本町の職員給与を下げる
ことには反対です。職員の生活を支えるためにも、地域経済を活性化させるためにも、
本条例改正に反対いたします。

賛成
梅津議員：人事院勧告を遵守し、この条例に賛成します。

令和４年３月31日付けで、町議会の委任による専決処分をしたので、法の定めるところに
より議会に報告するものであります。

区　分 議案
番号 議　案　等　の　名　称
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議    案
第23号

専決処分の承認を求めることについ
て（吉富町国民健康保険税条例の一
部を改正する条例の制定について）

承
認○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議    案
第25号

一般職の職員の給与に関する条例の
一部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ● 議

長 6 3

議    案
第32号

令和４年度吉富町一般会計補正予
算（第3号）について

可
決○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ 議

長 8 1

「○」…賛成　「●」…反対
「議長」…議長職のため表決に参加しない

「‐」…当日、欠席等により表決に参加しない

令和４年第２回臨時会  （5.27 開催）
令和４年６月定例会 議案審議結果

（採決が分かれた議案の採決結果）

（Ｒ4.5.27）
令和４年第２回　臨時会

（Ｒ4.6.1～6.14）
令和４年６月　定例会
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委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

※令和４年度吉富町一般会計補正予算（第３号）について
（可決）

質  疑  横川委員
	 債務負担行為での水槽付消防ポンプ自動車整備事業の全体
借入金額はいくらで、吉富町の負担割合はいくらですか。

答  弁  奥本総務財政課長
	 総事業借入金額は6,010万円で、負担割合は9.048％です。
これは広域圏への分担金と同じ率になっています。

質  疑  梅津委員
	 保育所等整備交付金の対象保育園は認可されているのです
か。これから認可されるのですか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 計画書では令和５年４月から認可保育所としての運営を進
めていくということで、現在は認可されておりません。

質  疑  梅津委員
	 先般開催された吉富町子育て会議の中で、保育園を経営さ
れている方より、少子化の中で保育園の経営がかなり大変
という発言もありました。今回認可外保育園が認可される
ことにより、他の認可保育園の経営が圧迫されるというこ
とはありませんか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 経営に関しては、保育所の経営努力によってくると考えて
います。どうしても人気があってそこに行きたいというふ
うな保育所もありますし、あくまでも保育所の努力によっ
て定数いっぱい、定数割れというふうなことが発生してく
るのではないかと考えています。

質  疑  山本委員
	 町内には、この保育園以外に認可外の保育園はありますか。
答  弁  石丸子育て健康課長
	 町内にはその１件だけです。今後認可になった場合、認可
外保育所はなくなります。

質  疑  山本委員
	 コンビニ交付サービス導入業務委託、マイナンバーカード
を使用して、コンビニで住民票、印鑑証明が取得、本人確
認はどのようにするのですか。

答  弁  石丸住民課長
	 ご自身が設定された暗証番号を入力することで本人確認を
することになります。

質  疑  山本委員
	 マイナンバーカードを使用してのコンビニ交付は３回暗証
番号を間違えると交付できなくなる。交付できなくなった
時の役場の対応はどのようにしますか。

答  弁  石丸住民課長
	 コンビニ交付の時間は、24時間ではなく早朝から夜の10時
までとか、時間は区切るかと思います。また、３回入力を
失敗しますとロックがかかる仕組みになり、これは役場に
来ないと解除ができないので、（役場の）業務時間中しか
対応ができないことになります。

質  疑  岸本委員
	 住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金について、家
計の急変の状態はどのように判断するのですか。

答  弁  別府福祉保険課長
	 確定申告の手続後に非課税となる収入に陥ったというとこ
ろで判断します。

質  疑  向野委員
	 県の認可基準に適合した保育所が建設されますが、今後の

福祉産業建設常任委員会経過
（梅津委員長） 6/7開催

↑次ページ上段に続く

※吉富町国民健康保険給付費等支払準備基金条例の一部を
　改正する条例の制定について（可決）
質  疑  是石委員
	 本会議の説明の中で、月額6,000万円の支払いがあると聞
きましたが、高額な支払いがあるか確認します。

答  弁  別府福祉保険課長
	 平均6,300万円の支払いが毎月あります。内訳は保険者が
負担する療養給付費が4,200万円。高額医療費分630万円と、
国民健康保険事業費納付金として1,470万円ぐらいです。

質  疑  是石委員
	 吉富町は何か傾向みたいなものがありますか。
答  弁  別府福祉保険課長
	 吉富町は高医療市町村と毎年位置づけられています。平成
29年度からずっと高い状況で10位以内で推移しています。

質  疑  岸本委員
	 保険料率が県で統一された場合、吉富町ではどんな影響が
考えられますか。

答  弁  別府福祉保険課長
	 保険税（時効５年）または保険料（時効２年）なのかを決

めなければなりません。自治体によって医療費が凸凹の状
態なので、県全体で平均的な医療費を見ていこうというこ
とで令和６年度を目安に統一化が図られています。（具体
的なことはまだ不確定です）

質  疑  是石委員
	 条例の第２条２項で、設置の目的を達成するために必要な
場合は定めるところにより基金として積み立てる。とあり
ますが、この説明をもう一度お願いします。

答  弁  別府福祉保険課長
	 支払い準備基金への積み立ては剰余金の４分の１以上とさ
れています。しかし毎月の支払いが6,000万円を超えるよ
うな状況では、なかなか望ましい事務の手続ができないの
で今回改正させていただいています。

質  疑  是石委員
	 今回の改正は、全く町独自のものなんですか。
答  弁  別府福祉保険課長
	 先行して岡垣町、古賀市など複数の自治体が行っています。
※令和４年度吉富町水道事業会計補正予算（第２号）につい
て（可決）

【質疑なし】

予算決算委員会経過
（太田委員長） 6/8開催
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　 本町の保育所の維持管理費についての負担はどのようにな
りますか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 町の負担で約１５０万～１６０万円くらいになると考えら
れます。本町が進めています子育て世帯を増やす施策では、
町内の利用者が増えれば町の委託料も増加します。しかし、
大きな負担にはならないと考えています。

質  疑  矢岡委員
	 今回認可申請を行う保育所は、町外から通う園児が圧倒的
に多いと聞いた。認可外保育所ということで、預けやすい
ためと推測する。町外から通う園児は何人ですか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 認可外保育所の管轄は、県なので把握していませんが、定
数40人中７人が町内で、残り33人が町外者ではないかと推
測されます。

質  疑  中家委員
	 少子化は全国的な問題です。昨年の出生数は約81万人で６
年連続で過去最低を更新してます。わが町では少子化対策
を優先するとのことですが、今後財政的支出に対し懸念は
ないのでしょうか？

答  弁  奥本総務財政課長
	 委託料に関しては、園児の数に応じ普通交付税措置があり
ます。園児の増加に応じて基準財政需要額が加算され交付
税増となりますので、財政的負担については問題無いと考
えています。

質  疑  山本委員
	 民生費、予防費の医療産業廃棄物処理委託料の説明をお願
いします。

答  弁  友田あいあいセンター長
	 水銀の血圧計と水銀の体温計が残っており、速やかに処分
をしないといけないと予算を計上しています。

町政を問う

空き家の再調査について

問 前回の調査は平成27年と
時間がたっており再確認

の必要はないのかお聞きします。

答 石丸住民課長
前回調査からの変動は

把握ができていませんが、各
課のまちづくりの施策に活か
せる様に、調査の時期や方法
など検討を進めています。

問 調査の際、判定基準を設けてアンケート形式で
やってはどうか。

答 石丸住民課長
再調査は、収集する情報がより有益となるよう

に所有者の意向を確認するアンケートも実施したいと
考えます。

問 町の中でも第三者委員会などに問題提起をでき
ないものか。

答 和才未来まちづくり課長
大きな社会問題との認識で全庁で横断的な取組

を行っている状況です。

答 石丸住民課長
新しい家が建っていくのと同時に、今までの住

宅が空き家となって再築がされないということは、町
の発展にとって解決すべき問題であり、取組を進めて
いるところです。

空き家の利活用について

問 空き家バンクの現状について伺います。

答 石丸住民課長
空き家バンクの現在の状況は、全て契約が成立

して、物件が載っていない状況です。

答 花畑町長
空き家バンクの窓口を丁寧に広げていきたい。

皆さんの声をしっかりとお聞きし、いろんな形を模索
していければいいのかなと思っています。

問 空き家を国などの補助事業の対象で民泊施設的
な活用が出来ないか？

答 軍神地域振興課長
吉富町に興味のある方に対して、試験的に民泊

を導入すること。これは移住から定住人口の増加に寄
与する取組と思います。しかしまず、空き家を利活用
するには所有者の意向を反映させることが大前提とな
ります。今年度、地域を限定して所有者の意向を調査
すべく大分県立工科短期大学校と産官学連携で新たな
空き家事業に取り組む予定です。国の補助として、空
き家再生等推進事業に、滞在体験施設や交流施設の改
築費用の助成等もあります。

空き家撤去費用と（解体後の）固定資
産税の免除、減免について

問 県費補助の除去費用以外に撤去後の増税を時限
的に猶予出来ないか？

答 岩井税務課長
社会情勢や税の公平性の観点からも、現時点で

は、減免等の対応につきましては、慎重に取り組んで
まいりたいと考えているところです。

※他に「図書館の設立と利用時の飲食を可能と出来な
いか？」の質問をしました。

山本 定生 議員

↑
予算決算委員会経過	つづき

一 般 質 問
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教育について

問 大阪黒染め裁判をきっか
けにブラック校則が注目

された。文科省は、子どもや保
護者の意見を聞き、絶えず積極
的に見直すことを通知。今現在、
どのような考え方で校則の見直
しを行っているのか。

答 江﨑教育長
小学校では、登下校や

教室での過ごし方、持ち物、言葉遣い、遊び等につい
て、約束事が決められていて絶えず見直しをしながら
現在のものになっている。中学校は、多様性を認め合
う視点で、女子のスラックスも選択制に。生徒たちの
声、保護者の意見を最大限に尊重し変更しました。今
後も、子ども達の主体性を大切にしていきたい。

問 ２月の中学校組合議会時にはなかった情報とし
て、４月から近くても自転車で通学できるよう

になったが、それも同様のプロセスを踏んだのか。

答 江﨑教育長
冬場に薄暗い道を１人で帰る子供の不安な気持

ちに寄り添い、保護者等の考えも入れて、ＰＴＡ等の
理事会を経て、見直しをしたところです。

意見
自分たちの手で学校生活をよりよくという時流
に沿った生徒ファーストの手法が社会参加への

意欲を高める教育にもなっていると認識した。

少子化対応とひとにやさしい施策の一案と
して、30 歳になる女性を対象とした産婦
人科でのＡＭＨ（抗ミュラー管ホルモン）
検査の費用の一部を助成する施策について  

問 プレコンセプションケアの推進として、採血だ
けで卵巣の状態が分かるＡＭＨ検査受診に対し、

５００円の負担とかで、産婦人科を受診するきっかけ
を提供することで、町の未来を育む意義は大きく必要
ではないでしょうか。

答 友田あいあいセンター所長
検査や検診は、自費診療での負担軽減を図るこ

とが、町が助成する場合の基本的な考え方。令和４年
度からは保険診療が適用され、不妊治療費用の負担が
軽減されるので、保険診療の中で個人負担でのＡＭＨ
検査の実施をお願いしたい。

意見
不妊治療というよりは、そこに至る前段階のプ
レコンセプションケア（妊娠の計画の有無にか

かわらず、早い段階から妊娠・出産の知識を持ち、自
分の体への健康意識を高めること）に対する知識や意
識を高めていくことの大切さを今後も訴えたい。

県で先行している、がん患者及びがん経験
者対象のアピアランス（外見）ケアへの助
成を有効にするべく、本町での事業導入に
ついて

問 抗がん剤治療の副作用で髪が抜けるなどした人
のための医療用かつら、ウイッグ等及び補助具

等の購入費の補助は、実施主体が町とのことで、事業
導入への考えをお聞かせください。　

答 友田あいあいセンター所長
必要とされている方がいれば、アピアランスケ

アの推進を図るべく、本助成事業を実施したい。

意見
北九州市では、４か月で約２００件の申請が
あった。それ位の率の要望はあろうかと推察。

前向きと感じます。

向野 倍吉 議員

矢岡 　匡 議員

町政を問う

キャリア教育について

問 本町では、どのような
柱でキャリア教育の研

究を進めてこられたのか、そ
の状況をお聞きします。

答 江﨑教育長
１つに将来の夢を描く

ことばかりに力点が置かれて
いたとの反省に立って、各教

科等をなぜ学ぶのか。それを通じて、どういった力が
身につくのかということを明らかにしてきたところで
す。２つに、地域や産業界と連携・協働した取組とい
う命題をいただき、小学校では発達段階を考えて、吉
富という地域を支える人々の仕事、活動、願い等につ
いて、学校から地域に出かけて、直接子供が学ぶよう

な学習を行ってきました。

問 本町の教育方針とキャリア教育とのつながりは
何かありますか。

答 花畑町長
吉富町まち・ひと・しごと創生総合戦略にて、

「地域ぐるみでの教育の推進」そして「地域と共にあ
る学校づくりの推進」を掲げており、その実現に向け、
生きる力をつける学校教育、学校・家庭・地域、そし
て我々行政機関が一体となった教育、生涯学習社会の
実現を目指す社会教育を柱とし、取り組んでいます。
特に学校教育では、これからの世代を担う子供たちが、
この変化の厳しい社会をしっかりと生き抜く力を養う
ため、我々を含み学校と家庭、地域が連携をし、確か
な学力を身につけ、親を大切に、家族・友人と仲よく、
心豊かでたくましく生きる子供への教育に情熱を注い
でいるところです。

↑
次ページ上段に続く
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答 江﨑教育長
学校教育として、学力、人間性、健やかな体の

バランスの取れた教育の実現に向けて取り組んでおり
ます。中でも、一人一人が自立をして社会にしっかり
貢献するキャリア教育と、未来を支えるこれからの子
供たちに美しい地球環境を渡す責務があることから、
持続可能な開発目標ＳＤＧｓの教育には殊さら取り組
んでいるところであります。これからの社会の激しい
変化に流されることなく、社会人として職業人として
自立して自分の能力を開発しながら、社会に貢献し、
自己実現を図るキャリア教育と町の教育という方向は
同じくするものであると考えています。

問 キャリア教育３年間行われたということでした
が、子供の変化または変容というのはありまし

たでしょうか。

答 江﨑教育長
なりたい自分という目標を持たせて、その目標

に向かって頑張らせ、小さな変化、頑張りをよさとし
て認め合う学びのプロセスを大切にしてまいりまして、
確実に学ぶ意欲が見られ、宿題を含め家庭での学習時
間も少しずつではありますが、伸びてきています。

問 このキャリア教育を今後本町の教育と結びつけ
て、どのように発展をさせていきたいのか、お

聞きします。

答 江﨑教育長
今後ともキャリア教育を継続し、自分に自信を

持たせ、学ぶこと、何かにチャレンジすること、友達
や先生と一緒に生活することが楽しいと思う子供の教
育に精力的に取り組んでまいります。勉強が好き、先
生が好き、学校が好き、そして何より目標を持って頑
張れる自分が好きという吉富の子供に１人も取り残す
ことがないように努めてまいります。

↑
向野議員つづき

医療ウイッグ等、補
正具等の購入に対す
る補助について

問 具体的な要望があれば、
考えたいということだ

が、すでに購入した住民から
ぜひ補助制度を作ってほしい
という声を聴いている。どう
でしょうか。

答 友田あいあいセンター所長
要望が確認できれば、助成事業の実施を検討し

たい。

問 所得制限については、不公平感や各家庭の事情
もあり、心と体の健康にかかわる問題なので、

設けないで欲しいと思うがどうですか。

答 友田あいあいセンター所長
すでに実施している市町の内容、県の考え、本

町の財政等精査し考えたい。

問 申請時期については、できるだけ長くしていた
だきたい。北九州市では、「何らかの事情」で

申請が遅れても「ご相談ください」としている。こう
いったことも検討していただきたいがどうでしょうか。

答 友田あいあいセンター所長
住民の方が不利を被らないような形でやってい

きたい。

個人住宅の省エネ化改修に対する補助
制度の創設について

問 県の省エネ改修に対する新たな補助事業の活用
には町の制度化が必要である。事業内容と町の

方針についてお聞きしたい。

答 梅林危機管理室長
これまで耐震改修のみが補助対象だったものに

新たに省エネ改修分も含まれる改正が令和４年４月１
日施行された。目的は既存住宅の省エネ化促進である。
今回の補助事業を活用できるように町の要綱の改正を
検討したい。

問 耐震性のある個人住宅の省エネ改修に県が直接
補助する事業が検討されると聞いている。大変

意義のあることで町としても独自の補助制度を創設し
てはどうでしょうか。

答 梅林危機管理室長
県の直接補助と町の補助はそれぞれ独自の目的

と役割を持っている。上乗せ補助については財政的な
負担も生じることから慎重に考えなければならないと
考えています。

し尿処理場の更新計画について

問 現時点での到達、今後の予定について町として
の報告を求めます。

答 石丸住民課長
令和４年３月末に豊前市、吉富町、上毛町での

共同処理が決定し、その後確認書を取り交わしている。
内容は、希釈水に使用する水道の超過料金の単価を税
抜き130円とする、維持管理費等の負担割合をし尿投入
量一本とする、事業主体は３市町で構成している豊前
市外２町清掃施設組合とする、共同処理の開始は令和
５年４月１日とするというものである。今後、吉富町
外１町環境衛生事務組合と豊前市外二町清掃施設組合
の規約改正議案の９月議会上程を目指し、現在協議が
行われている。着実に準備を整えてまいりたい。

※他に「子どもみらい住宅支援事業」「小学校給食費
の無償化」について質問しました。

岸本加代子 議員




